

Campus Iberus, una alianza universitaria con
vocación internacional - El Economista - 01/02/2016

Campus Iberus, una alianza universitaria con vocación internacional

El Ministerio de Educación confirma la calificación definitiva
de Campus de Excelencia

‘Campus Iberus’ nació con el objetivo de distinguirse internacionalmente a través de proyectos académicos claramente diferenciados y con valor añadido. Es una alianza de cuatro universidades de cuatro comunidades autónomas que, por este motivo, se diferencia en el sistema universitario español y le permite posicionarse de una manera más destacada en el ámbito internacional.

El Ministerio de Educación, que concedió en 2010 el distintivo Campus de Excelencia Internacional (CEI), acaba de confirmar este distintivo (el máximo del programa) tras las evaluaciones realizadas a Campus Iberus, el

proyecto de agregación estratégica y especialización de las universidades públicas del valle del Ebro: Zaragoza, Pública de Navarra, La Rioja y Lleida. Desde entonces, Campus Iberus ha trabajado en la agregación de las capacidades de sus cuatro universidades y en la especialización temática, con un marcado enfoque al desarrollo del territorio, ya que «tiene como objetivo servir a los ciudadanos del valle del Ebro –donde se localizan sus cuatro universidades–, una unidad espacial con intereses comunes y trayectorias socioeconómicas complementarias», en palabras de José Arnaez Vardillo, rector de la Universidad de La

Rioja y presidente del Consorcio Campus Iberus.

No obstante, la internacionalización ha sido una de sus claves del desarrollo de Campus Iberus: promover la excelencia en un contexto internacional, en los ámbitos de la docencia, la investigación o la movilidad. En esta línea se han puesto en marcha proyectos de gran envergadura y con un importante recorrido para su desarrollo futuro.

En primer lugar, la puesta en marcha de una delegación permanente de Campus Iberus en Bruselas, una de las acciones clave de la estrategia Iberus2020, como instrumento para la internacionalización de la I+D+I y el fomento de la participación conjunta de investigadores de Campus Iberus en proyectos europeos de investigación e innovación.

En segundo lugar, la puesta en marcha de una delegación permanente de Campus Iberus en Bruselas, una de las acciones clave de la estrategia Iberus2020, como instrumento para la internacionalización de la I+D+I y el fomento de la participación conjunta de investigadores de Campus Iberus en proyectos europeos de investigación e innovación. En segundo lugar, la iniciativa Iberus-Asia para el establecimiento de acuerdos de colaboración entre Campus Iberus y universidades asiáticas, comenzando por China, para facilitar la movilidad de estudiantes e investigadores y el desarrollo de proyectos de investigación. Campus Iberus ya ha cerrado ya tres acuerdos de colaboración con universidades chinas y está trabajando en otros cinco para poner en marcha las primeras convocatorias de movilidad.

Finalmente, en Iberoamérica se ha llevado a cabo el proyecto Capacitación-Colombia, por encargo de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), gracias al cual se han formado más de 9.000 agricultores, pescadores artesanales, campesinos, líderes comunitarios, representantes de asociaciones y servidores públicos en Colombia, en cuestiones relacionadas con el emprendimiento, el asociacionismo y la gestión de proyectos.

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha renovado, de forma definitiva, la distinción de Campus Iberus como Campus de Excelencia Internacional, valorando acciones como estos tres proyectos internacionales y la puesta en marcha de ocho consorcios (en los ámbitos agroalimentario y de la energía), integrados por investigadores de las cuatro universidades, empresas y otras entidades regionales. En 2016 está prevista la puesta en marcha de nuevos consorcios en el ámbito de tecnologías para la salud. Además, el Ministerio de Educación ha concedido 130.000 euros a Campus Iberus para poner en marcha del



El embajador de España en China, Manuel Valencia, en el stand de Campus Iberus en la China Education Expo.



Estudiantes del programa Capacitación-Colombia de Campus Iberus.

Protagonistas del proyecto Capacitación-Colombia

FRANCISCO VICENTE NAVARRO

“Colombia es un país con inmensas posibilidades”

Francisco Vicente Navarro, profesor de la Universidad de Zaragoza, ha participado en el proyecto de Capacitación Colombia como docente del Diplomado Internacional sobre ‘Emprendimiento y gestión de proyectos para el desarrollo y la innovación’. En los municipios de Istmina (Chocó) y Guateque (Boyacá) –donde participó como formador–, los alumnos disponían de proyectos de diversas materias, desde el impacto social al agropecuario, pasando por el turismo, educación, servicios o negocios personales, entre otros. «Gracias al proceso de paz –añade– se puede destinar una mayor parte del presupuesto a ese desarrollo económico y territorial subsanando la falta de oportunidades económicas y sociales» que han limitado hasta ahora estas posibilidades de crecimiento de Colombia. «un país en crecimiento económico, con unas inmensas posibilidades» cuyo «valor principal reside en las personas.



MÓNICA A. GALLEGO CÁRDENAS

“El diploma era una buena oportunidad para mejorar”

Mónica A. Gallego Cárdenas, que cursó el Diplomado Internacional sobre ‘Emprendimiento y gestión de proyectos para el desarrollo y la innovación’ en el proyecto de Capacitación Colombia, se interesó en él porque «era una buena oportunidad para mejorar nuestras competencias en el sector de la educación» y asegura que «me ha aportado es un mayor conocimiento y capacidad para gestionar programas y proyectos». Sobre la participación del profesorado español de Campus Iberus destaca que «me ha ayudado a tener una visión externa y me ha permitido ser más eficiente en estrategias como la propuesta de valor, las actividades clave, etc.



Programa de Doctorado conjunto de Patrimonio, Sociedades y Espacios de Frontera; la participación en redes e iniciativas internacionales en ámbitos de I+D+I; la atracción de talento; o el desarrollo de programas de atención a la diversidad.



www.campusiberus.es